

# **Interfraktionelles Diskussionspapier der Neuenkirchener Fraktionen von CDU, SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN und FDP zur Durchführung von Informationsveranstaltungen als Alternative zur Ausschusssitzung**

31. Januar 2021

Bürgermeister Brüning  
Gemeinde Neuenkirchen  
Hauptstraße 16

48485 Neuenkirchen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die Fraktionen im Rat der Gemeinde Neuenkirchen haben sich über die Möglichkeit der Änderung der geplanten Ausschusssitzungen in Informationsveranstaltungen ausgetauscht. Aus der Runde der Fraktionsvertreter wurde dieses Papier als Diskussionsgrundlage für die Ratssitzung am 01.02.2021 erstellt. Wir bitten Sie das Papier für eine Aussprache in einem eigenen Tagesordnungspunkt zu berücksichtigen.

Dies ist eine Reaktion auf die Verlängerung des Lockdowns mit erneuter Verschärfung der Kontaktbeschränkungen. Wir wollen mit möglichst gutem Beispiel im Rahmen unserer rechtlichen Möglichkeiten voran gehen.

Daher können wir uns folgendes Vorgehen vorstellen:

- Die Sitzungen der Ausschüsse im Februar werden abgesagt.
- Zu den ursprünglich vorgesehenen Terminen finden digitale Informationsveranstaltungen in Form einer Videokonferenz statt.
- Die Inhalte der ursprünglich vorgesehenen Sitzungen werden auf den Haushalt und die notwendigsten Punkte reduziert.
- Die Verwaltung nimmt an den Informationsveranstaltungen teil und erörtert die Tagesordnungspunkte.
- Es wird kein Protokoll über die Informationsveranstaltung erstellt.

- Die Beratung der haushaltsrelevanten Punkte wird in den Haupt- und Finanzausschuss verlegt. Hierbei erfolgt eine Erörterung der Punkte nur auf speziellen Wunsch einer Fraktion oder der Verwaltung. Ansonsten erfolgt eine Abstimmung ohne Beratung.
- Die finale Beratung und Beschlussfassung erfolgt in der öffentlichen Sitzung des Rates.
- Die Sitzungen des Haupt- und Finanzausschuss und des Rates finden wie geplant statt. Der Haushalt soll im Rat verabschiedet werden. Diese Gremien tagen daher weiterhin unter Einhaltung der Hygiene- und Abstandsregeln in Präsenz.

Die Mitglieder erhalten wie gewohnt die Einladungen zu den jeweiligen Terminen und können über den digitalen Sitzungsdienst unter der abgesagten Sitzung auf die notwendigen Unterlagen zugreifen. Darüber hinaus erhalten Sie Einladungen zu den jeweiligen Video-Konferenzen mit den dafür erforderlichen Informationen.

Wir sehen unsere Vorbildfunktion und unsere Verantwortung. Alle Beteiligten sind sich darüber einig, dass die Politik in Neuenkirchen im Sinne der Gemeinde sowie ihrer Bürgerinnen und Bürger weiterhin handlungsfähig bleiben wird.

Mit freundlichen Grüßen

die Mitglieder der Fraktionen